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立法會 CB(2)360/05-06(02)號文件 

 

香港島各界聯合會代表出席公聽會的發言稿 

 

主席先生： 

   

很高興能夠出席立法會為政制發展專責小組第五號報告書舉行的

公聽會。對於 07年行政長官和 08年立法會產生辦法，過去本會亦曾

向政制發展專責小組表達我們的看法。現在看到政府發表的五號報告

書，與我們過去表達的意見相比較： 

 

第 1 點：關於 07年行政長官的選舉辦法。政府的建議方案和我們

提的意見大致相同，只有一點不同，乃就是我們主張行政長官的提名

人數應該有上限，並且建議上限最多為不超過一半選舉委員人數，避

免出現自動當選，以及有空間給與更多候選人參與。現在政府由於考

慮「基本法」中沒有此項規定。而且政府方案建議即使只有一名候選

人，仍要繼續進行選舉程序。因此，本會認為可以接受政府建議的 07

年行政長官選舉辦法。 

 

第 2 點：關於 08年立法會選舉辦法。對於 08年立法會議席數目

增加至 70 席，和立法會議員關於國籍的規定，都是我們過去所表達意

見，只是有些遺憾，新增加的 5 個功能組別議席不是我們提出的功能

組別，例如物流界、中醫中藥界等建議，這些建議的界別都是具有廣

泛代表性的、與時俱進的新安排。現在我們看到政府建議的方案將新

增加的功能組別議席全部歸入區議會組別，這方面的理據，正如五號

報告書內解釋，區議會議員來自社會不同背景階層，能充分兼顧各階

層利益。增加他們在立法會中的議席數目，能幫助本港政制循序漸進

地朝著最終普選目標進發。經過研究，我們覺得政府的建議與我們原
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來的建議相比較，對促進社會和諧、推動政制民主化步伐都比我們原

有的建議好，而且考慮到最近每個民意調查都是多數市民接受報告書

的建議。所以，我們接受政制發展專責小組在五號報告書中提出的方

案。 

 

我們認為在符合 04年 4 月 26 日全國人大常委會釋法規定的背景

下，五號報告書的而且確是民主程度比分拆這五個議席為任何其他功

能界別的民主程度都高。我們希望香港政制發展能夠按照「基本法」

的規定循序漸進地發展，如果今次起步能夠推前一些，即意味最終達

致普選的目標近一些，所以我們不希望今次 07、08年的兩個產生辦法

方案不能在立法會通過，以致香港政制發展仍然原地踏步。希望立法

會各位尊貴的議員和我們市民都能共同為推動民主步伐向前邁進一

步。 

 

                    (完) 


